

KEY TAKEAWAYS – VERFOLGBARKEIT

- In Projekten ist eine sorgfältige Verfolgbarkeit essenziell
- Sie hilft zu überprüfen, ob, wie und mit welchen Mitteln Anforderungen umgesetzt wurden. Sie zeigt außerdem an, ob Arbeitsprodukte fehlen
- Wir unterscheiden zwischen *Rückwärtsverfolgbarkeit*, *Vorwärtsverfolgbarkeit* und *Verfolgbarkeit zwischen Anforderungen*
- Die Dokumentation der Verfolgbarkeit wird mithilfe von Namenskonventionen, Attributen, Hyperlinks oder Visualisierungen unterstützt.

- Bei Projekten sind Änderungen der Regelfall. Sie bieten Chancen für Produktverbesserung, aber gefährden auch den Projekterfolg
- Änderungen werden ausgelöst, wenn sich der Systemkontext ändert, neue Stakeholder hinzukommen oder Rahmenbedingungen sich ändern.
- Änderungen werden bezüglich ihres Aufwands und ihrer Risiken geprüft und vom Projektmanagement (linear) oder Product Owner (iterativ) freigegeben.